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EDITORIAL

Emplois en miettes, avenir bouché, retraite ?

Telles  sont  les  questions  que  se  posent  les  jeunes 
arrivant sur le marché du travail.

La crise économique amplifie les conséquences d’un état 
de fait qui dure depuis plusieurs années.
Le nombre de jeunes actifs inscrits au pôle emploi en juin 
2010 est  supérieur  de  2.6 % par  rapport  à   2009.  Le 
nombre de moins de 25 ans au chômage depuis plus 
d’un an, a augmenté de 72% depuis 2008, soit près de 1 
jeune chômeur sur cinq. Ces chiffres font peur. Prépare-t-
on aujourd’hui une génération sacrifiée ? Jugez  plutôt.
Taux de chômage des jeunes de moins de 25 ans en 
Europe :

Espagne 41.5%
Grèce 29.5%
Irlande 28.9%
Italie 26.8%
France 22.3%
Allemagne 9.2%

    etc…
Faisons travailler les séniors plus longtemps, nous dit-on, 
afin de garantir les retraites. Pendant ce temps les jeunes 
attendent. Oui mais les jeunes payent les retraites des 
séniors, alors ?

René BERGER, Président

L'Assemblée Générale de notre association aura lieu 

vendredi 5 novembre à 20h30 salle Honoré Berland (centre socioculturel)

Venez nombreux discuter avec nous de l'avenir de notre commune
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Vous considérez qu’il est nécessaire d’aborder certains problèmes qui vous préoccupent : 
--
--

Vous avez des suggestions, des idées :

--
--

Ensemble pour St Jean  : 41 square de la Gardine, 38430 St Jean de Moirans
 retrouvez notre site WEB :       http://epsj.free.fr





2000 : début de son 1er mandat, le maire B.Gassaud promet de sécuriser le Trincon.

2010 : dix années écoulées, beaucoup d'argent dépensé... et toujours pas de cheminement piéton sécurisé.
François Pernoud

       Halte au feu !
Quoi  de  plus  anodin  qu’un  feu  de  jardin ?  Réputé 
écologique,  il  permet  de  se  débarrasser  de  ses 
déchets  végétaux  en  rendant  à  l’atmosphère  sous 
forme de dioxyde (CO2), le carbone que la croissance 
végétale lui avait emprunté. Des études récentes ont 
montré  que  cette  apparente  innocuité  dissimule  la 
production de redoutables de polluants sous formes 
de gaz et de particules toxiques. Les feux de jardin 
sont une source, parmi bien d’autres, de goudrons et 
de  suies,  et  autres  particules  microscopiques  qui 
véhiculent  des  composés  cancérigènes  -  HAP 
(hydrocarbures  aromatiques  polycycliques),  dioxines 
et  furanes  -  susceptibles  de  pénétrer  les  alvéoles 
pulmonaires et donc la circulation sanguine avec les 
conséquences  qu’on  imagine.  Leur  production  est 
décuplée dans la combustion de matériaux humides 
(déchets  végétaux  verts).  On  estime  à  10  mois  la 
réduction  moyenne  d’espérance  de  vie  liée  à  la 
pollution par les microparticules en Europe. 
Ces  feux  sont  aussi  sources  de  gaz  toxiques, 
monoxyde  de carbone (CO),  oxydes  d’azote  (Nox), 
composés  organiques  volatils  (COV),  acroléine, 
formaldéhyde,..., le CO2 n’étant un problème que par 
l’effet de serre qu’il induit.
Ils sont enfin une nuisance pour vos voisins, voire un 
danger si ces derniers sont sujet aux crises d’asthme, 
et dans tous les cas un danger d’incendie.
 

On  peut  illustrer  la  toxicité  d’un  feu  de  jardin  par 
quelques comparaisons édifiantes :
Un  seul  feu  de  50kg  de  végétaux  équivaut  en 

production de particules à :
- 22 000km parcourus par une voiture à essence (7 
300km avec une voiture diesel récente)
- Un mois de chauffage au bois d’un pavillon avec une 
chaudière récente.
Un feu de jardin  émet  jusqu’à  5g/m3 de particules, 
quand  une  cheminée  ouverte  dans  une  maison  en 
produit 0,4g/m3, et une chaudière à bois bien réglée 
et de catégorie A seulement 0,02g/m3.
-  Si  tous  les  propriétaires  d’un  pavillon  de 
l'agglomération  grenobloise  font  un  seul  feu  de  ce 
type  par  an,  ils  émettront  autant  de  dioxines  et

furanes que  l’incinérateur  d’ordures 
ménagères  pour  brûler  nos  déchets  pendant 
34 ans à la norme actuelle. 

Brûler de l’herbe fraîchement coupée ou des déchets 
verts en général est devenu un délit d’irresponsabilité 
à cause de l’énorme pollution induite. 
Compostez,  c’est  facile  et  c’est  utile 
(http://www.ademe.fr/particuliers/Fiches/compost/index.htm).  Si 
vous ne pouvez pas broyer vos branches et utiliser le 
broyat  pour  le  paillage  de  vos  plantations  ou  le 
compostage,  alors portez les jusqu’à  la déchetterie. 
Au  pire  si  aucune  de  ces  solutions  n’est  possible, 
attendez qu’il  soit  bien  sec  pour  le  brûler  dans les 
conditions  autorisées  par  la  législation  et  la 
règlementation communale.

M. Buénerd

Sources : 
http://fr.wikipedia.org/wiki/Bois_énergie,
http://www.atmo-rhonealpes.org/Site/news/voir/brulage_a_lair_libre_de_vegetaux__un_renforcement_de_la_reglementation , 
www.ecologienoblet.free.fr
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Eco-logis... écologie !

NOM : 
PRENOM :
ADRESSE :

T.S.V.P.
Adhésion individuelle 17 €  -   adhésion de soutien 22 €



(in-) Sécurité routière

http://fr.wikipedia.org/wiki/Bois_%C3%A9nergie
http://www.ecologienoblet.free.fr/
http://www.atmo-rhonealpes.org/Site/news/voir/br%C3%BBlage_a_lair_libre_de_vegetaux__un_renforcement_de_la_reglementation


On ne nous dit pas tout...
Nous  entendons,  en  conseil  municipal  ou  dans  la  rue,  M le  Maire  se  plaindre  du  manque  de 
subventions accordées par le Conseil Général. Bien que ces chiffres apparaissent évidemment sur 
les différents budgets, il est plus aisé de les découvrir sur le tableau ci-dessous :

Source : Robert Veyret
Maire de Saint Jean de Moirans de 1977 à 2001

Vice-Président du Conseil Général de l'Isère

En bon père de famille ?
Pour réaliser  les aménagements du Trincon,  la 
commune a souscrit un emprunt de 350 000€. Un 
banquier été choisi et a donné l'argent.  Tout cela 
est  bel  et  bon mais l'aménagement du Trincon 
n'a pas été réalisé.
Notre maire se plait à répéter à qui veut le croire 
qu'il  gère  les  finances  de la  commune en bon 
père de famille. Or lequel d'entre,  nous souscrit 
un  emprunt  pour....  laisser  l'argent  dormir  et 
payer  des intérêts au banquier? Nous sommes 
tous des gestionnaires attentifs des finances de 
nos familles,  et  nous sommes choqués de voir 
nos impôts partir en intérêts payés à un banquier 

alors  que  la  sécurité  du  Trincon  n'a  pas 
progressé de manière durable. 
Le pire est que, non content d'avoir souscrit cet 
emprunt inutile, le maire et son équipe réalisent 
des  placements  avec  cet  argent  qui  est  de 
l'argent  public.  A  qui  profite  tout  cela  ?  Au 
banquier bien entendu qui touche des intérêt d'un 
coté  et  profite  du  placement  de  l'autre.  Nous 
nous  souvenons  tous  de  la  responsabilité  des 
banques  dans  la  grave  crise  que  notre  pays 
traverse,  notre  maire  ne  l'a  sans  doute  pas 
compris et continue à faire marcher le système, 
avec notre argent à tous. Bon père de famille?

Philippe Noé

Le plateau sportif
Réalisé  uniquement  pour  répondre  aux  contraintes  du  collège  du  Sacré  Coeur,  ce  nouvel  
équipement sportif pourra maintenant bénéficier aussi à notre école publique et aux associations  
sportives ; nous pouvons donc nous en réjouir !
Notons au passage que le collège privé a aussi besoin d'un gymnase, c'est pourquoi le Maire tente 
d'obtenir un co-financement du Conseil Général...
Mais n'oublions pas que le Collège accueille essentiellement des non saint-jeannais. Est-ce donc à  
notre commune de financer ses besoins alors qu'en même temps le Maire demande à la MPT de  
faire payer les activités plus cher à ceux qui ne résident pas sur notre commune ? Dans les deux 
cas, si on exclut les « extérieurs », la structure n'a plus un public suffisant pour fonctionner ; alors 
nos élus voudraient-ils aider l'un et mettre l'autre en difficulté ?
Et si une nouvelle MPT prenait place à proximité de ce plateau sportif ? Quelle bonne idée !
Merci à la Municipalité d'y réfléchir. Dominique Gille
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Aménagements, gestion...

2008 2009 2010

Façades de l'église, 3eme tranche de travaux 15245
1073

Assainissement rue du 8 mai 1945 60950
Convention investissement, travaux, aménagement 21851 1090
Aménagement d'un espace sportif 48101 48100
Carrefour de plan menu, autorisation de programme 1000
Aménagement sécurité RD 128, reversement amendes polices 40000 15000
Travaux chemin des nénuphars 1073
Travaux pour le local technique 13750 13750

1050

Total 99119 105014 77900

Travaux au Billoud et chemin du Gayot

Chemin Pré Novel



Hommage

L’élaboration du Plan Local d’Urbanisme (PLU) 
est  sans  aucun  doute  l’acte  politique  majeur 
d'une municipalité , c’est pourquoi le législateur a 
très  fortement  insisté  sur  la  nécessité  absolue 
d’associer  l’ensemble  des  citoyens  dans  une 
large concertation.
Ainsi  habitants,  commerçants,  entreprises, 
agriculteurs, associations, … doivent être invités 
à  participer  à  de  nombreuses  réunions  de 
concertation  afin  de  permettre  aux  techniciens 
d’élaborer  un  schéma  propre  à  rendre  plus 
cohérent le territoire.
Le rôle de l’urbaniste est d’organiser les espaces 
en  fonction  des  besoins  de  la  collectivité 
(logements, locaux d’activité, terrains et salles de 
sport, locaux culturels et associatifs, voiries, …). 
Ainsi le PLU organise le développement local à 
court, moyen et long terme. Chacun comprendra 
son  importance  en  matière  de  développement 
durable,  d’économies  d’énergies,  de  bonne 
gestion de l’espace. Les besoins en équipements 
publics y sont  déterminés pour  de nombreuses 
années, voire décennies : écoles, locaux sportifs, 
associatifs,  zones  d’activités,  commerces  de 
proximité ou grandes surfaces. Nous n’oublierons 

pas les squares, jardins, espaces verts, et aussi 
les voiries automobiles, piétonnes, mixtes.
Ce  moment  d’échanges  est  donc,  pour  notre 
association « Ensemble pour Saint Jean »,  une 
formidable opportunité qui pourra nous permettre 
des débats de qualité. Nous espérons que notre 
Municipalité  aura  ce  même  objectif  pour 
permettre  au  futur  PLU  le  renforcement  des 
solidarités : 
• Entre jeunes,  adultes et seniors
• Entre  toutes  les  catégories  socio-
professionnelles
• Entre habitants, professions libérales, artisans 
et salariés.
Notre association, sera présente tout au long du 
processus d’élaboration et attentive à toutes les 
suggestions.  Nous irons au devant  de tous les 
acteurs.
Contactez-nous,  avec  vous  nous  organiserons 
rencontres  et  débats  sur  tous  les  thèmes  que 
vous souhaiterez. Toutes vos contributions seront 
réunies et portées au débat public.
Saint Jean de Moirans, Village éco-citoyen, telle 
est notre ambition !

Marie-Alberte Macari

Le PLU fera l'objet d'un débat lors de notre Assemblée Générale :
Venez nombreux le vendredi 5 novembre à 20h30, salle Honoré Berland  

Bernard Troulet nous a quittés au mois de juillet à l’âge de 67 ans.

Militant dans les milieux culturels, citoyens et politiques de gauche, Bernard a participé 
très tôt à la vie associative dans le Pays Voironnais. Habitant sur notre commune, il a 
adhéré naturellement à notre association et fut membre du bureau.
Il s'est ’impliqué notamment dans le secteur des déplacements routiers et ferroviaires, il 
avait acquis une connaissance très pointue des réseaux.
Depuis  quelques  années,  il  excellait  dans  la  filière  bois.  Gestion  de  la  forêt,  en 
particulier du massif de la Chartreuse, distribution et utilisation des différents produits 
issus du bois.
Malgré des années difficiles et douloureuses pour raison de santé, Bernard a toujours 
eu le courage exemplaire d’être présent, auprès de ses amis, dans la vie associative.
Avec sa bonhomie et sa jovialité, il a su souvent s’imposer de sa voix puissante, ce qui 
lui a parfois valu quelques reproches amicaux.
Nous perdons un ami, un homme aux réflexions sures, un homme qui avait confiance 
en l’Homme.
A  Jeanine  sa  compagne,  à  ses  enfants,  à  toute  sa  famille,  nous  présentons  nos 
sincères condoléances.
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Urbanisme


	René BERGER, Président

